

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
Extranjero: 3 meses, ptas. 4,50

Diario de Avisos

DOS EDICIONES DIARIAS

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales
Esquelas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.
La correspondencia administrativa debe dirigirse AL ADMINISTRADOR Apartado núm. 25.

Relación e Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración: JUAN BRAVO, NÚMERO 36

Campaña calpense

White con sus pretensiones de gobernar á Gibraltar con tendencias de virreinato, dueño de la fuerza, y Morrison, omnipotente representante del San Jorge de las libras, dueño del dinero, hartos de campar por sus respetos y de cometer abusos y otros actos de calificativos más duros en el derecho internacional, han resuelto, sintiéndose Silvela, perseguir la prensa, que se ocupe de ellos, hasta destruirlos.

El paladín de la campaña patriótica, incansable defensor de los intereses y de la honra de España, el batallador semanario de Tarifa, El Centinela del Estrecho, es la primera publicación que matan, por ser el periódico que más de cerca trata, descubre y señala la serie no interrumpida de vergüenzas nacionales que se suceden desde Calpe á Badajilla, y desde Estepona-Coin á Ríofrío, salvando Sevilla.

Y lo peor del caso es que el sistema que van á emplear para conseguir sus fines no es original. Es copia fiel de lo que practican los que también se consideran entre nosotros inviolables é intangibles.

White y Morrison, habrán agotado tal vez esos medios que se emplean para enmudecer á los periodistas, medios que, para honra de El Centinela del Estrecho, no surtieron los deseados efectos, desde el momento que se adopta el mismo recurso empleado con El Liberal de Sevilla, por la Delegación de Cádiz, en la escandalosa cuestión de las bajas en la contribución territorial de los viñedos floxeados. Las denuncias, documentadas, hechas por El Liberal le han valido ser llevado á los Tribunales, no para que estos se ocupen de los hechos criminosos denunciados, porque eso sería lo lógico sino á instancia de parte por injuria y calumnia.

Algo análogo se trama contra El Centinela del Estrecho, con la agravante posible de mediar las liosas prácticas diplomáticas del antiguo sistema en el asunto; más, en honor de la verdad, esta vez el semanario de Tarifa no se quedará sólo. Nuestro Tiempo, El Universo, El Español, La Alalaya, El Diario Palentino y otros periódicos, abren sus columnas á los redactores de El Centinela, y, el que esto escribe, no desconocido de ellos, también les ofrece su incondicional esfuerzo en pró de su patriótica campaña.

El Centinela en su último número dice:

Nos proponemos compilar todos los artículos que han aparecido en nuestras columnas referentes á la cuestión de Gibraltar. Al apreciarse nuestra obra en conjunto, se podrá juzgar cuán grandes han sido nuestra corrección y nuestro tacto. Ni siquiera hemos jamás pedido la restitución de Gibraltar. Lo que hemos defendido con tesón es el cumplimiento de los tratados. Hemos combatido los abusos, las ilegalidades, los desafueros que redundaban en detrimento de nuestro honor nacional. Nada tan ajeno á la patriotía vulgar como nuestra campaña. No hemos urdido frases ni derrochado elocuencia. Hemos dicho lo que debía decirse; empleando siempre los términos más claros y precisos, únicos susceptibles de reflejar la verdad pura y simple.

Y como en las columnas del colega que se despide, han aparecido acusaciones y denuncias bajo nuestra firma, reiteramos á nuestros buenos compañeros el ofrecimiento que ya les hicimos de cooperar al fin de conseguir se cumplan los tratados.

El Centinela desaparece cuando se anuncia el aumento de la guarnición de Gibraltar hasta 30.500 hombres, creyendo con ello poder acamparlos en territorio español PROVISIONALMENTE, ínterin se prepara alojamiento, operación que durará el tiempo que convenga.

Y todo por obra de buenos ingleses y malos españoles!

Hablen los hechos y no los ataques sistemáticos personales; repitamos la conducta de Gibraltar para con España en todos sus aspectos; señalemos todos los síntomas de hipocritía y rastrera denominación inglesa que impera por la Serranía de Ronda y Ferrocarril Algeciras-Badajilla; mostremos á toda España, una y mil veces, los bochornosos usos y costumbres establecidos en el puerto, muelle y bahía de Algeciras; contemos repetidas con tesón, las intrusiones en territorio español bajo el pretexto de cotos para caza, hipódromos, fincas de recreo, cuarteles provisionales con siglos de existencia; denunciemos el perpetuo supuesto tático que no permite artillar territorios y alturas españolas; señalemos el peligro que representa el continuo trasiego de más de 6.000 trabajadores de La Línea á Gibraltar, repitido cuatro veces al día... en una palabra, formemos coro para decir á España como allí se la trata, y riase nuestro querido colega El Centinela del Estrecho de amenazas. Si él enmudece otros

comparán su puesto, cuya finalidad la lucha es la desaparición de los ingleses de la provincia de Cádiz, sin que entre en nuestros propósitos la idea del cambio de Gibraltar por Cuta, trueque que equivaldría á renunciar para siempre á nuestro porvenir en Marruecos, meta común de las naciones europeas.

F. NAVARRETE.

La Región

PALENCIA

Ha fallecido el señor don Epifanio Baca y Clavero, jefe de los trabajos estadísticos de esta provincia.

En Torre de Peñafiel falleció el domingo último, la respetable señora doña Eladia Macho Ruiz, madre del presbítero don José Pereda Macho.

SALAMANCA

Han salido para sus posesiones de Ituro de Huebra, el capitán de caballería don Timoteo Gómez, su esposa é hijos.

Ha regresado de Panticosa don Manuel Sánchez Tabarnero.

El domingo último fué detenido en Peñaranda, por el guardia municipal don Miguel Derosa y el sargento de la Guardia civil, un sujeto, vecino de Guijuelo, que se dedicaba á expender billetes del Banco falsos, el cual, según noticias, ha cumplido tres años de presidio por el mismo delito.

Al ser registrado se le encontraron algunos billetes falsos y un cuchillo de grandes dimensiones.

Durante la ausencia del señor Unamuno, se halla encargado del Rectorado de la Universidad, el vicerrector señor Cuesia.

Por la Investigación de Hacienda se instruyen expedientes de defraudación contra algunas personas de la zona que se dedican al negocio de granos, por no hallarse debidamente autorizadas.

VALLADOLID

A las siete de la tarde del martes fué capturado en una huerta situada en la carretera de Simancas, Emilio López, de 20 años de edad, que días atrás atropelló bárbaramente á una niña de 12 años, llamada Claudia Anzasa, en la huerta de don Deogracias Neira, situada en los Pajarillos Bajos donde ambos estaban en edad de sirvientas.

La detención fué llevada á efecto por el celoso cabo Pío García y el guardia municipal Juan García Merino, á quienes elogió y felicitó el se-

ñor Prado por el buen servicio que han prestado y por sus trabajos que durante algún tiempo han venido realizando sin descanso alguno para lograr la detención del autor de tan bárbaro hecho.

En su caserío solariego, situado en la villa de Olmedo, ha fallecido la excelentísima señora doña Narcisca de Villapeceñin, condesa de la Cabaña de Silva.

Ha regresado de su excursión veraniega el catedrático de esta Facultad de Medicina don Leopoldo López García.

AVILA

En el término de Hoyocasero se ha cometido un crimen cuyas circunstancias, hasta la fecha se ignoran; habiendo salido para el lugar del suceso el juzgado de instrucción de esta capital.

El autor del hecho que se presentó voluntariamente en Avila después de cometer el delito, se llama Rafael González y es vecino de Navalosa, de donde también lo es su víctima, Lino González, ambos primos hermanos.

De la declaración de Rafael dedúcese que se trata de un homicidio y del parte oficial se desprende que ha sido un asesinato.

El hecho, según se dice, ocurrió en medio del campo, á las diez de la noche, y estando el interfecto acompañado de dos mujeres una de ellas novia suya.

BURGOS

El pueblo de Herbosa, correspondiente á este partido, ha sido teatro de un sangriento suceso.

En la noche del 28 de Julio último, al retirarse para casa de sus padres los jóvenes Adrián y Antonino Sanz, les salió al encuentro el mozo de dicho pueblo Jesús Fernández, de 20 años de edad, y dirigiéndose al primero le acometió con furia, dándole de puñaladas hasta dejarle tendido á la puerta del corral de entrada, donde ya exámine le encontró su pobre padre, que salió á las voces de auxilio pedido por el Antonino.



Estoy conforme con eso del dominical descanso, pues también los periodistas es muy justo que tengamos un día cada semana, libres de todo trabajo, para limpiarnos las uñas.

para marcharnos al campo, para conquistar orillas, ó, en fin, para dedicarnos á los gozos de la vida, ó al cultivo de los rábanos.

Yo que, en llegando el estío y sin poder evitarlo, tengo horror á las cuartillas y se me cae de las manos esta pluma peadora con que escribo los Retazos, si eso del descanso llega y entra en ello este DIARIO, ya verán ustedes como resulta que no trabajo, además de los domingos, que ya quedan desocontados, los sábados, de alegría porque el domingo hay descanso, y los lunes, de tristeza porque el domingo ha pasado.

Si hay entre semana luego otro par de fiestas, vamos, ¡va á enviarme hasta Sagasta, que descansa todo el año!

Tiene mucha gracia nuestro Ayuntamiento, aunque lo disimula, por modestia.

En la semana anterior acordó que en lo sucesivo comiencen las sesiones á las ocho de la noche, para dar principio á las ocho y media.

Modernismo puro! Y como los concejales se tomarán la acostumbrada media hora de cortesía, resultará que empezarán las sesiones á las nueve, ó á las nueve y media, si surge algún entorpecimiento.

Está visto que el Ayuntamiento no tiene hora fija.

Y no me sorprende, que extraña es que no tenga hora el que desde hace mucho tiempo no tiene cuartos.

En San Sebastián hay un balandro llamado ¡Ay! ¡Ay! ¡Ay! Hombre, eso no es un balandro. Eso es el comienzo de una perche-lera.

Mi buen amigo y paisano Don Martín Lorenzo Coria que tiene de segoviano ilustre, la ejeutoría, ha sido nombrado ya y ese ascenso no me extraña—redactor jefe de La Correspondencia de España.

Como por medrar se afana fué caminando adelante y hoy es en la prensa hispana, una figura importante.

Sin tocar nuevos registros tendrá amigos á montones y banqueros y ministros le guardarán atenciones.

Y si de noble afán lleno, no llega á salir de aquí, hoy le tutea el sereno como me tutea á mí!

Folletón del DIARIO DE AVISOS

Los dramas de Montfaucou

POR

LEÓN BEAUVALLET

(Continuación).

lon?... repuso el barbero con voz ronca por la rabia que encerraba su pecho. Esa escala de cuerda que te ha servido para penetrar aquí, como me ha servido á mí poco después, quién, sinó uno de esos dos traidores que acabo de nombrarte, ha podido atarla á este balcon?...

¡Cuidado que es tercol... murmuró Cramignole. Este hombre no es un barbero, sino un burro colorado. Cuando os digo, añadió en voz alta, que no conozco ni á vuestro Bouquin ni á vuestra argarita, ni á Adam, ni á Eva, es la pura verdad. Además, re-

puso involuntariamente, la escala estaba ahí casualmente.

—¿Qué dices? exclamó Labrosse. Cramignole se apercibió de su imprudencia. Quiso tratar de componerle, pero ya no era tiempo. La respuesta había sido harto gráfica y natural para admitir enmienda alguna que no tuviera visos de una mentira. Además de esto el barbero acababa de reparar en las armas de Guido, colocadas como saben nuestros lectores, en un rincón del aposento.

Para poder contemplarlas más de cerca arrancó de manos de Cramignole la linterna sorda.

—¡Sangre de Dios... exclamó el barbero, pálido de rabia. Estas armas esta cota de malla, pertenecen á Guido Raymond... ¿Luego, está aquí?...

Labrosse tuvo un acceso de loca ira, pues la vista de estos objetos, cuyos blasones de los de Fenestrange conocía perfectamente, le revelaron cuanto había ocurrido durante los diez días que permaneciera en Francia el caballero. Como toda alma rencorosa, tuvo la suficiente sangre fría

para dominarse, y de colérico que antes estaba tornóse repentinamente plácido y tranquilo.

Un pensamiento de horrible venganza acababa de surgir en su cerebro.

Cramignole contemplaba al señor de Labrosse con ojos espantados.

—¡Ah! pensaba, esto es hecho. Decididamente que ahora más que nunca me pesa haber querido apoderarme esta noche de una cuerda de ahorcado.

Apenas acababa de pronunciar estas palabras, iluminóse su semblante.

—¡Qué bestia soy!... continuó, siempre aparte. Si aun tengo la cuerda. Veamos. Talisman mío, por quién tantas aventuras corro, sácame de las garras de este demonio en forma de hombre y te lo agradeceré infinitamente.

Aun no había concluido este conjuro cuando el señor de Labrosse, acercándose al normando, le dijo: —Te perdono.

—¿Será posible?... exclamó Cramignole restregándose los ojos cual si despertara de una horrible pesadilla.

—Repito que te perdono. —¡Ay!... exclamó el crédulo muchacho. ¡Que haya quién dude todavía del mágico poder de las cuerdas de ahorcado!

Labrosse abrió la ventana, al borde de la cual estaba suspendida la cuerda.

Hecho esto, volvióse á Cramignole y le dijo: —Vas á bajar por aquí.

—¡Ay!... ¡ay!... ¡ay!... interrumpió el normando con temor y recorriendo todos los tonos del diapasón. Por Dios, os ruego, señor, que cuando esté balanceándome entre cielo y tierra no os dé la humorada de cortar la cuerda, pues desgraciadamente no pertenezco á la familia de los gatos y me rompería indudablemente la crisma. Supongo que me perdonaréis vivo y tal cual estoy, único modo de que pueda agradeceroslo y rogar á Dios por vuestra preciosa vida (que él confunda en hallándome yo en la calle) murmuró para sí.

Labrosse ni aun se tomó el cuidado de contestarle, contentándose con encojerse de hombros.

—Deja aquí tus garras y tu linterna, añadió con acento breve.

—¿Qué diablos queréis hacer con esto, señor?... le preguntó con aire sorprendido.

—Mas tarde lo sabrás, contestó Labrosse con una sonrisa irónica.

En aquél momento oyóse un leve ruido al extremo de la galería.

Eran Guido y Berenguela.

Cramignole, entretanto, había logrado, no sin trabajo, montarse sobre el balcón, pero no se atrevía á bajar.

—Mi amo ahí y sin armas, pensaba el pobre muchacho. ¡Si irá á asesinarle ese tigre?...

Casi casi me dan ganas de entrar y prestarle auxilio, porque tocante á fuerzas no hay quien me gane... ¡Lástima que mi corazón sea tan parecido al de la gallina. ¡Vamos, soy un mán-dria!

Entonces levantó la vista y vio que Labrosse había cerrado la vidriera.

—¡Vaya! murmuró con acento desanimado, Ya no hay medio de poder contestarle, contentándose con encojerse de hombros.

(Continuará.)

LOS ALUMNOS LIBRES

La «Gaceta» del martes publica el siguiente anuncio del Rectorado de la Universidad Central, que consideramos de interés para el conocimiento de los estudiantes que cursan en Facultades para enseñanza libre.

Primero. Se convoca por el presente anuncio a los que en el mes de Septiembre próximo aspiren a dar validez académica en esta Universidad a estudios que se cursan en la misma y de los que en ella pueden aprobarse, hechos por los interesados fuera de las Universidades oficiales.

Segundo. Los aspirantes presentarán sus instancias en los negociados correspondientes de esta secretaría general en los días laborables del 16 al 31 de Agosto actual, desde las once a las trece horas de dichos días.

Tercero. No se admitirán instancias sin la exhibición de la cédula personal del interesado, expedida en el presente año, así como si careciesen de la firma de puño y letra del mismo.

Cuarto. Las instancias se dirigirán al Excmo. Sr. Rector de la Universidad, expresando literalmente el nombre y apellidos del aspirante, pueblo de su naturaleza, edad y habitación en esta corte.

Quinto. En las instancias que se presenten para aprobar enseñanzas recibidas fuera de las Universidades oficiales, se consignarán las asignaturas o estudios de carrera de que se solicita examen.

Sexto. Para mayor facilidad los serán entregados gratuitamente en la portería de esta dependencia impresos con la fórmula de las instancias a que deben ajustarse.

Séptimo. Los que soliciten examen de materia que comprenda el primer curso de Facultad o carrera, acompañarán a la repetida instancia los documentos requeridos para cada caso.

Octavo. La justificación de estudios hechos en otros establecimientos se hará por medio de certificaciones académicas oficiales, que los interesados solicitarán en los mismos con la anticipación necesaria.

Noveno. Al entregar instancias para dar validez académica a estudios no oficiales, presentará el aspirante dos testigos de conocimiento, vecinos de esta corte y provistos de cédula corriente, que identifiquen la persona y firma de aquél, a satisfacción del negociado correspondiente. El jefe del respectivo negociado ante el que haya de hacerse la identificación podrá no admitir los testigos presentados, y el aspirante los sustituirá con otros que cumplidamente satisfagan a aquél.

10. El aspirante que haya sido identificado en convocatoria anterior, podrá ser dispensado de hacerlo en ésta, a condición de que exprese en su instancia el curso académico y el mes en que lo efectuó.

11. El pago de los derechos que para cada caso se fijan por las disposiciones vigentes sobre estos alumnos, se efectuará al tiempo de presentar las instancias referidas.

12. Todos los derechos que se obtengan por las matrículas de asignaturas en esta convocatoria caducarán el último día del presente curso.

13. Los alumnos matriculados en la enseñanza oficial que aspiren a dar validez a sus estudios como no oficiales, necesitarán haber obtenido previamente del excelentísimo señor rector la admisión de sus renuncias de aquellas matrículas, que deberán solicitar antes del 15 de Agosto, y les será concedida con pérdida de todos los derechos que por aquéllas adquirieron, si no están designados para los exámenes extraordinarios ni sujetos a responsabilidad académica y si no han sufrido examen en la época de los ordinarios como alumnos de la enseñanza oficial.

Notas municipales

SESION DE ANOCHE

Preside el primer teniente alcalde Sr. Terradillos.

Asisten los concejales Sres. Arango, Entero, Gómez, Serrano, Rincón, Matabuena, Well, García, Gila, Santiuste, Carretero y Lotero.

Por ausencia del Sr. Zamarrigo, actúa de secretario D. Benigno López.

Leída el acta de la sesión anterior, se aprueba con aclaraciones del señor Matabuena y una protesta del señor Well, que no asistió a dicha sesión.

Léase un oficio del alcalde señor Martín Higuera, en que dice se auenta, y se le concede licencia de 20 días, previa discusión, para que vaya a Asturias y Galicia, después que terminen las reuniones en Santander, de los alcaldes castellanos.

Se lee a continuación un oficio de la Intervención de Hacienda, traslado de otro de la Dirección de la Deuda, en que se dispone la entrega a la Comunidad de Segovia de títulos del 80 por 100 de propios, que con los intereses devengados importarán más de 20.000 duros, los cuales títulos se hallan en poder de la Comunidad de Avila por una mala inteligencia respecto a la propiedad de los mismos.

Entiende el Sr. Arango, debe nombrarse, desde luego, un representante

del ayuntamiento que con otro de la Comunidad segoviana recojan los indicados títulos; hace el Sr. Entero una atinada observación, interviene la Presidencia, rectifica el Sr. Arango, y se acuerda autorizar a la Alcaldía para que resuelva el asunto en la mejor forma.

Dos vecinos del Mercado, en nombre de los demás de dicho barrio, solicitan el acostumbrado concierto de consumos para introducción de grano que recolectan, y previa lectura de los informes correspondientes, se accede a la petición, señalando la cantidad de 2.250 pesetas como valor del concierto susodicho, contra la opinión del visitador que estima debía valuarse aquél en 2.500 pesetas.

Se acuerda abonar del capítulo de Imprevistos, el importe del pan repartido a los pobres para celebrar la jura del Rey.

Se concede a D. Pío Aparicio la perpetuidad del nicho núm. 48, segundo patio, del Cementerio, por 250 pesetas, según tarifa.

A petición del ingeniero agrónomo de la provincia, se le autoriza para regar dos días de este mes con el agua de los depósitos, el campo de experiencias sembrado de patatas, situado junto a la iglesia de Santo Tomás, debiéndose abonar por dicho ingeniero 40 pesetas, por los dos riegos.

A D. Agustín Martínez Olaya, se le cede 2 metros cuadrados de terreno en el cementerio, para construir un panteón con destino a su familia, y permiso para traladar a él los restos de individuos de aquella.

Igual cesión se hace, con el mismo objeto, al presbítero D. Aureliano Montero, valiendo a la Corporación ambas cesiones, la cantidad de 600 pesetas.

El Sr. Santiuste explica su presencia en la sesión, hallándose como se halla en uso de licencia.

El alcalde entiende que esa licencia del Sr. Santiuste, se acabó en el momento que éste asiste oficialmente al Ayuntamiento.

El Sr. Matabuena dice que es vergonzoso no se cubran los edificios destinados a escuelas, en la plaza de los Huertos, y aboga porque una lápida que en «ille tempore» dedicó al general Prim la Corporación, la cual parece se halla entre los trastos viejos, sea colocada en sitio adecuado de la casa consistorial.

A propósito de esa lápida habla también el señor Santiuste y afirma que si está donde está es porque (aquí puntos suspensivos).

Pide luego el mismo señor concejal, que se despache una moción suya para que se recabe del Gobierno, como con éxito hacen en otras poblaciones, una subvención con destino a la construcción de las citadas escuelas.

La presidencia promete hacerlo en breve plazo, contestando así, por tábala, al primer ruego del señor Matabuena.

Se lee el estado de fondos y... buenas noches.

Comunicado

Sr. Director del DIARIO DE AVISOS. Mi distinguido amigo: En mi deseo de que llegue a conocimiento del digno Representante de la Compañía Arrendataria, para que imponga el debido correctivo, acudo a V. esperando merecer de su bondad que se sirva hacer constar que, esta mañana envié a un muchacho a comprar una cajetilla al estanco de San Lorenzo, volviéndose sin tabaco por no tener cambio de un duro y viéndome obligado a mandar a un estanco de la calle Real del Carmen.

Como esta conducta de la estanquera no sirviendo a sus consumidores por no tener cambio de un duro, redunde en perjuicio de los intereses que la tienen confiada y del público que tiene derecho a que se le tengan las debidas consideraciones; espero que la Representación en esta ciudad de dicha Compañía, apercibirá de su falta a la indicada estanquera.

Dando a V. gracias por la inserción de estas líneas, queda suyo afectísimo s. s. q. b. s. m.

Marcos Vargas Múnera. Segovia 6 de Agosto de 1902.

NOTICIAS

Ha regresado de su breve excursión a Santa María de Nieva y Sangarcía, el Director Gerente de la Arrendataría de Tabacos, D. Elentorio Delgado, mostrándose muy satisfecho de las atenciones y deferencias que para él han tenido sus numerosos amigos de aquellas importantes localidades.

Acompañando al Sr. Delgado, han llegado a esta población, D. César Montalvo y su hermano D. Cecilio, de Sangarcía.

Notables artistas

Después de dar algunos conciertos con brillante éxito en el teatro del Escorial, donde han sido objeto de muchas atenciones y agasajos, ayer llegaron a esta capital, la bellísima Angela Rossi y la notable pianista Emilia Quintero, tan conocidas y estimadas del público segoviano, que ya en el año anterior supo tributarles merecidos aplausos.

Probablemente se dejarán oír uno de estos días en el teatro de La Granja y acaso el viernes próximo en el de esta capital, constituyendo este concierto un verdadero acontecimiento artístico para los aficionados a la buena música.

Reciban nuestra afectuosa bienvenida tan notables artistas que, al continuar su «tournee» por las provincias del Norte, llevarán una nueva prueba del entusiasmo que siempre han sabido despertar en Segovia.

Oportunamente daremos a conocer a los lectores el día en que daán el proyectado concierto de canto y piano las siempre aplaudidas Angela Rossi y Emilia Quintero.

Orfeón Segoviano

Anoche ha celebrado un repaso con la banda de la Academia, la masa coral de esta población.

La obra interpretada «Nueva Patria», con excelente acierto, se escuchó con entusiasmo por gran número de socios y curiosos, que dieron muestras de entusiasmo, en vista de los aplausos que hicieron sonar al final de la obra.

Tenemos entendido que esta hermosa obra, será cantada en La Granja a presencia de la Serenísima Señora Infanta doña Isabel.

Ayer tarde fué curado en la casa de socorro, Ramón Crespo, cochero, de una herida y fuerte contusión en la rótula de la pierna izquierda, producida por uno de los caballos del carruaje que guiaba y que hace el servicio de la estación. Una vez curado fué trasladado a su domicilio en una camilla.

Por sus virtudes higiénicas, por su inmensa baratura, por sus propiedades medicinales y por su finura sin igual, el Agua de Colonia de Orive, mató a todas las extranjerías. Única premiada en Exposiciones técnicas y facultativas. Garrafrones de dos litros a 4'25 pesetas. Con cuatro litros a 4 pesetas litro, pidiéndola a su autor, Bilbao, remesando su importe.

Dentro de breves días tendrá lugar la apertura de un nuevo comercio de «Novedades», para paños y tejidos de todas clases, que los jóvenes D. Alejandro Herrero y D. José Sánchez, ambos dependientes que han sido varios años de don Juan Sánchez Várez, establecen en sociedad.

La casa donde han de instalar el nuevo comercio, es la de núm. 2 de la calle de Melitón Martín, frente a la calle de Reoyo, y el local espacioso que están decorando con buen gusto, reúne excelentes condiciones.

Dada la competencia de dichos señores Herrero y Sánchez en los artículos a que se han dedicado, no dudamos harán pronto numerosa clientela, que favorezca y acreciente sus intereses.

Mucho celebraremos que la nueva Sociedad vea recompensados sus afanes, y que aquellos apreciables jóvenes logren sus justas y halagüeñas aspiraciones.

Mañana a las siete y media será la misa en las Dominicas, por el eterno descanso del alma de la Asociada del Rosario Perpetuo, doña Manuela de Santiago de la Infanta.

Se suplica la asistencia de los asociados.

Teatro Miñón

Anoche, con una buena entrada y dándonos a conocer la divertida comedia, arreglada a la escena española por D. Julián Romea, «El difunto Toupinel», hizo su segunda presentación en el Teatro Miñón, la excelente compañía que dirige el distinguido primer actor Sr. García Ortega.

«El difunto Toupinel», obra de mucho entredo y con tipos que por lo que tienen de extranjeros no «encajan entre nosotros», entreuvo muy agradablemente al público, que vería con mucho más agrado obras españolas de las que constituyen el extenso repertorio de tan notable compañía.

Seguramente el Sr. García Ortega, sabrá satisfacer estos legítimos deseos de los segovianos, llevando al Teatro Miñón obras más en armonía con nuestros gustos y aficiones.

Como de costumbre, tratándose de artistas que estudian cuidadosamente las obras la interpretación de la estrenada anoche nada dejó que desear y de ello fueron testimonio los aplausos con que el distinguido público que anoche acudió al Teatro, presenció la acertada labor de los intérpretes de «El difunto Toupinel».

Para probar como andan todos los servicios públicos en España, está el caso de un distinguido amigo nuestro de esta capital, el cual recibió hace pocos días un telegrama con carácter urgente, a las doce horas de ser expedido desde Barcelona.

No se puede pedir mayor desbarajuste.

Hemos de hacer constar que la falta no radicó en la estación de Segovia, cuyo personal tiene dadas hartas pruebas de su celo e interés por el servicio.

El precio medio de los tomates y las patatas, durante la última decena de Julio, fueron:

París

Patatas, 12 céntimos kilo. Tomates, 20 id., id.

Valencia

Patatas, 19 id., id. Tomates, 7 id., id.

Segovia

Patatas, 25 id., id. Tomates, 65 id., id. Sin comentarios.

Esta noche, de nueve a once, interpretará la banda de música de la Academia de Artillería, en el paseo del Salón, el siguiente programa:

Primera parte

Le joyeux peruwelzien, pasodoble.—Langlois. Ecos de E. i. o. n, barcarola.—Roig. La tempranca, fantasía.—Jiménez. Ecos de Soirées, vals.—Ziherer.

Segunda parte

Falobuglia's grotmarsch, pasodoble. Kessels. Angellita, barcarola.—Pérez Casas. La balada de la luz, fantasía.—Vives. An sud, Vals.—Faust.

En la Audiencia

Ha sido calificada la causa que se instruye contra el vecino de Pecharrmán, Quintán García, por lesiones al alcalde pedáneo de ese pueblo, Ciriaco García Rodríguez, sitiéndose para el procesamiento la pena de un año y un día de prisión correccional e indemnización de 70 pesetas al perjudicado.

El juzgado de instrucción de Cuéllar se ha inhibido a favor del de Santa María de Nieva del sumario instruido contra algunos vecinos de Migueláñez por hurto de pinos del monte de propios de este pueblo.

Se está instruyendo causa criminal contra el ex alcalde de Adrados, D. León Sainz, por estafa a Silvestre Serrano, vecino de dicho pueblo.

Posesionado del cargo de secretario del Gobierno civil de esta provincia, ha salido en uso de licencia para Madrid, donde permanecerá algunos días, don Gerardo Gavilanes.

Boletín Oficial

Publica el de ayer, entre otras cosas, dos circulares de la Administración de Contribuciones que interesan mucho a buen número de los ayuntamientos de la provincia.

En la primera se da el término de seis días para remisión a aquella oficina de las certificaciones trimestrales para liquidar el 1 por 100 que corresponde al Tesoro del importe de los pagos efectuados por las cajas municipales; advirtiéndose que pasado dicho plazo, quedan obligados los alcaldes y concejales al pago de las multas de 12 pesetas cada uno de los primeros y seis los segundos, también cada uno de ellos.

En la segunda circular se impone la multa de 25 pesetas a cada uno de los ayuntamientos que en plazo de cuatro

días, no presenten extendidos los recibos para realizar el completo del 16 por 100 de recargo municipal destinado a a enciones de primera enseñanza.

Hoy 7, es el último día que estará en Segovia el médico especialista, Director del Gabinete mecanoterápico de Madrid, y recibirá de diez a seis en el hotel «La Burgalesa», a todos los que padezcan HERNIAS (quebraduras), deformidades del pecho, espalda, piernas o pies, que deseen curarse con los modernos aparatos articulados, especiales (último adelanto), que con tan buen resultado viene aplicando dicho médico, hace tiempo.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestros amigos de Santa María de Nieva, D. Angel Llorente y D. Teodoro Gil y Calja.

La recepción de Cables y telégrafos ha habido el contio provisional hecho por D. Dionisio García para conducción al correos desde Segovia a la Granja, el noche de cuatro vueltas, por nuevas puestas diarias, la que comenzará a percibir desde el 3 de Julio último.

En el teatro de La Granja estrenar hoy, compañía del Sr. García Ortega la graciosa comedia en cuatro actos de los hermanos Quinte «Los Galeotes» y mañana día a modo pondrá en escena la comedia de Ramón Navarret «Mujer gozmoña y marido infiel».

Juzgado municipal

Ayer se inscribieron tres nacimientos.

Defunciones, ninguna.

En la iglesia del Salvador, hubo ayer función de iglesia con motivo de celebrarse la festividad del Santo de la parroquia.

Por la noche se organizó un animado baile en el frontón de Polo, al compás de un piano de manubrio, prolongándose hasta hora avanzada.

En el tren correo de ayer tarde llegó a Segovia procedente del Norte de España, el notable pintor don Ignacio Zuloaga, el cual desde hace bastantes años tiene su residencia habitual en París.

Permanecerá en Segovia una temporada, hospedándose en casa de su tío, el inspirado artista y querido amigo nuestro, don Daniel Zuloaga.

Vacante

Lo está el cargo de médico titular de Mar in Muñoz de la Dehesa, dotado con 500 pesetas anuales, por asistencia de siete familias pobres y casos de oficio, a más de las iguales con 63 vecinos pudientes, hallándose dicho pueblo a 2 kilómetros de la estación de Arévalo y de una fábrica de resinas en la que trabajan otros 22 vecinos de aquel pueblo.

Las solicitudes en plazo de treinta días.

Ha salido para Santander el inteligente oficial de Hacienda, nuestro amigo, don Federico Maldonado.

El alcalde de Riaza ha salido para Santander con objeto de asistir a la Asamblea de alcaldes castellanos.

Durante su ausencia le sustituye en el cargo, don An. el Albreros.

De real orden se han confirmado los acuerdos de la comisión de reclutamiento, declarando soldados a Enrique Yubero Llorente y Evaristo Pérez Gómez, vecinos respectivamente de Segovia y Zarzuela del Pinar.

Se ha dado parte al juzgado municipal de un escándalo habido en el barrio de San Lorenzo, motivado por Anastasio Calleja Sanz, de 18 años, quien parece maltratado de obra a una sirvienta de 17, natural de Fuentidueña, llamada Elena Palomar, la cual perdió un pendiente de oro en la acometida.

En el convento de las Religiosas Dominicas se celebró ayer la profesión de una novicia.

A esta solemne y conmovedora ceremonia asistieron los padres de la monja profesora, y un numeroso concurso de fieles.

De la plática que fué muy sentida y elocuente estuvo encargado un Padre de la Orden de Santo Domingo.

Orden de la plaza

Servicio para hoy. Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Comandante de la Zona, don Crescencio Alvarez. Hospital y provisiones, tercer capitán del Regimiento. Sit o. Vigilancia, los que os de la guarnición. El general gobernador, Ollero.

El Rey en Oviedo

El martes por la mañana visitó el cuartel de Santa Clara, mostrando interés por el bienestar de las tropas, dirigiéndose de allí a la iglesia de San Pelayo, donde estaba la Princesa oyendo misa.

Desde San Pelayo, la comitiva se puso en camino para Santa María de Naranco, que está en un alto, á tres kilómetros de la capital.

Se va en coche hasta los Pilares de San Pedro, y desde allí, á pie por un camino empinado, inaccesible, hasta la iglesia de San Pedro de los Arcos. En este punto se improvisó un tren, con wagonetas, del ferrocarril minero. El coche regio era una wagoneta, con una tabla atravesada y cubierta con percalina roja y amarilla.

El resto de la comitiva se instaló en wagonetas recién descargadas de mineral.

En este tren y con muchas precauciones se suben unos dos kilómetros, haciéndose alto para continuar á pie por atajos de pendiente terrible entre zarzales y peñas.

Cuando vió el rey que el general Pacheco había tenido que cambiar el delicado bastón de concha con puño de oro por el burdo cayado de un pastor, un verdadero garrote, rióse de lo lindo.

Al improvisado tren de wagonetas de mineral que caminaba muy despacio, por precaución, seguía una turba de chiquillos. Uno de éstos se agarró descaradamente al bastón del rey, y S. M. diciéndole: «Agarrate bien», lo llevó así largo trecho.

Al entrar el tren en una pendiente, adquiriendo mayor velocidad las wagonetas, los chiquillos, no pudiendo seguir las, adoptaron el cómodo procedimiento de echarse á rodar como pelotas por el declive de los montes. El rey celebró esto con grandes risas y se puso á sacar fotografías con su marisco.

Entre los chicos que le vitoreaban había uno que debía ser tartamudo, porque sus vivas resultaban entredortados, y al gritar «Viva el monarca!», no pasaba de repetir tres ó cuatro veces la primera sílaba. El rey riendo, le interrumpió terminando el viva.

El rey se adelanta y se ríe del cansancio de todos.

El general Cerero se queda rezagado en un recodo.

Cuando llegamos arriba hace alto la comitiva detrás de la iglesia y á la sombra de la misma.

El Sr. Suárez Inclán llega también por un atajo, fatigadísimo.

En la puerta del templo esperan el cura y la comisión de monumentos, pero nadie puede atender al saludó, sino á tomar alientos y limpiarse el sudor.

La princesa estaba muy sofocada. Traje ron sillas, pero no quería sentarse.

El Sr. Suárez Inclán, apuradísimo, decía al rey y á los príncipes que no debían continuar allí porque corría brisa fresca, pero la princesa lo tranquilizó diciendo que con facilidad se congestionaba, durándole todo el día el arrebato, pero sin sentirse mal.

Por fin penetran en la iglesia, cuya temperatura no era más fresca que en la parte exterior.

Una vez en el interior del templo se dan por bien empleadas las fatigas de la ascensión, porque aquello es una maravilla del arte románico.

La comisión de monumentos indicó al rey la conveniencia de hacer desaparecer la casa vicarial, que es un pegote al admirable templo.

Al salir como al entrar el rey es vitoreado por los grupos de campesinos que se agolpan á aquellos lugares y las turbas de chiquillos que han trepado desde Oviedo por el monte Naranco.

Desde Santa María suben á San Miguel de Lino, que está en el mismo monte y 200 metros más arriba. Es también un hermoso monumento románico.

El rey sacó fotografías con un aparato que llevaba pendiente de una correa.

A las once y media comenzó el descenso con iguales dificultades que á la subida.

El sol era abrasador.

A las doce se llegó al acueducto, donde esperaron los carruajes, dirigiéndose la comitiva á palacio.

A las dos de la tarde salió la comitiva en el tren real.

Oviedo ha hecho á la princesa una despedida cariñosísima, vitoreando á calurosamente.

Han asistido á la estación todas las autoridades y gran número de corporaciones, además de muchas señoras.

La banda municipal de Mieres hizo oír la Marcha real.

Llegaron á Avilés, en donde solo se detienen dos minutos.

Ne había autoridades en la estación, porque se les había prevenido que no salieran.

En cambio había un gentío inmenso que aclamó al rey, disparando al mismo tiempo profusión de cohetes y de marrones.

Los balcones de todas las casas estaban engalanados con colgaduras.

Inmenso gentío llenaba los muelles hasta el embarcadero, demostrando aquella multitud gran entusiasmo.

En la bahía estaban fondeados en ala el «Giralda», el «Temerario» y el «Río de la Plata».

Destacado del grupo estaba el «Urania».

Sin detenerse la comitiva dirígese al embarcadero, en donde tomando un bote, se dirigió al «Urania».

Multitud de botes y algunos vapores llenos de gente surcan la bahía, rodeando al «Urania».

El rey, que viste uniforme de almirante, sube al puente y dirige el barco.

Todas las comisiones y las autoridades, se despiden de la princesa.

En izar los botes y levar las anclas, se emplean veinte minutos.

A las cuatro menos cuarto de la tarde y entre grandes vivas y aclamaciones, zarpó el «Urania».

El rey ha bajado al bote de vapor del «Río de la Plata», que va á estribor del buque que conduce á la princesa, en el que sigue izado el pendón morado de Castilla.

Apenas andamos doscientos metros, saltan del «Urania» al bote del rey dos ayudantes.

En el momento de saltar el doctor Ledesma, un movimiento del mar separa el bote y aquél cae al agua, agarrándose á un barrote de la lancha del «Urania».

Varios marineros lo agarran de un brazo, acudiendo otro bote en su auxilio, mientras se da orden de que el «Urania» detenga su marcha.

El doctor Ledesma es al fin sacado del agua, sin más consecuencias que el remojón que ha sufrido hasta la cintura.

El «Urania», escoltado por los vapores y lanchas, sale del puerto mientras reuena en el espacio el estruendo de multitud de marrones que se disparan en tierra.

Cinco minutos después zarpa el «Temerario», que escoltará al «Urania» durante todo el viaje.

Al separarse el rey y el príncipe del «Urania» la princesa quedóse llorando.

El remolcador «Domingo» conduciendo los buques «Tarancón», «Condes de Agüera» y «San Juan de Nieva», en los que iban muchas y distinguidas señoras, siguió al «Urania» hasta que la princesa gritó: «Retírase que los vamos á abordar».

El rey sigue en bote hasta la punta del muelle.

A las cinco de la tarde vuelve á entrar don Alfonso en San Juan, dando una vuelta á toda la bahía y pasando al «Río de la Plata», cuya marinería, subida en las cofas, en las vergas y en las escalas, da ruidosos vivas.

A las seis desembarca el rey en Avilés, oyendo entusiastas aclamaciones.

Entre la multitud se destaca en primera línea un grupo de bellísimas señoritas, que aplauden y vitorean.

El rey las saluda diciendo: «Hasta muy pronto».

Efectivamente, el programa del día 12 el siguiente.

Llegada á Avilés á las nueve de la mañana: «Te Deum», recepción, almuerzo, visita á la fábrica azucarera, expedición á Solo y Bocas del Nalón, regreso y verbena náutica con simulacro de combate naval y desfile de embarcaciones alegóricas.

A las seis y diez minutos sale el Rey de Avilés, de regreso á Oviedo.

La Casa de Moneda

SUBASTA JUDICIAL

El día 12 de Septiembre próximo, á las once de su mañana, tendrá lugar en el juzgado de instrucción de esta ciudad, la subasta de la Casa de Moneda, y todos sus accesorios, ó sea la maquinaria destinada á fábrica de harina, tres huertas y un jardín próximas á dicho edificio, siendo los tipos de tasación los siguientes:

La Casa de Moneda, 70.000 pesetas.

La huerta situada al Norte de aquella, 3.000 pesetas.

La situada al Nordeste, 500 pesetas.

La que se halla al Este, 1.500 pesetas.

El jardín, situado al Mediodía, 500 pesetas.

La maquinaria y accesorios guardados en una de las habitaciones de la fábrica, de los que es depositario D. Enrique Guiloche, 33.051 50 pesetas.

Total de los bienes que se rematan embargados á Doña Francisca y doña Isabel Cartigao, por consecuencia de la quiebra de D. Guillermo Martínez, 108.541 40 pesetas.

ÚLTIMA HORA

(Por teléfono)

Madrid 6

Viaje del Rey

Hoy ha visitado el rey la Universidad de Oviedo, recibiendo el rector y el claustro de profesores, acompañándole el ministro de Agricultura y el de la Guerra.

El rey examinó detenidamente todos los locales del establecimiento, haciendo atinadas preguntas que revelan sus variados conocimientos.

A la salida los alumnos de la Universidad, formados en el patio, tributaron al rey una entusiasta ovación.

El Monarca ha gratificado con 2000 pesetas á un joven de Salamanca que le regaló un precioso atril hecho con un cortaplumas.

En el tren que conduce á Felgueras ha salido el rey con objeto de visitar las fábricas y las minas de aquel punto.

Regresará esta noche.

Un deshaucio

Por virtud de sentencia judicial, han sido deshauciados todos los vecinos de Campo Cerro (Ciudad Rodrigo), los cuales son todos renteros de un acaudalado capitalista salmantino.

Como este es dueño de la casa ayuntamiento y de las que habitan los concejales, quedará el pueblo sin aquella corporación y sin juzgado municipal.

Se temen con tal motivo desobediencia en el pueblo citado, por resistencia que harán los vecinos para desalojarlos.

El dueño de la finca, en previsión de ello, ha pedido auxilio á la Guardia civil, la cual ha accedido á prestárselo.

Terrible explosión

En Camargo, distrito minero de Bó (Santander) ha ocurrido una tremenda explosión en el depósito de mineral, que ha ocasionado bastantes víctimas, sin que se sepa hasta ahora cuantas son.

El Gobernador de Santander, el servicio de sanidad de esta población y bastantes particulares han salido para dicho punto.

Hay ansiedad por saber los detalles de esa catástrofe.

La enseñanza oficial

El conde de Romanones, se asegura firmará antes del 5 el decreto restableciendo la inspección de la enseñanza oficial.

El pimentón y el aceite

Hoy se ha avistado la comisión de los huertanos de Murcia, á la que acompañaban representantes en Cortes de aquella provincia, con el ministro de la Gobernación.

La conferencia fué larga y durante ella expresó la comisión que no respondía del orden entre los huertanos, si se accedía á autorizar la mezcla del pimiento molido con el aceite.

De San Sebastián

Llegada del Urania

A las once de la mañana ha fondeado en la Concha el aviso «Urania».

Conduce á su bordo á la princesa de Asturias, duquesa de Santo Mauro, duque de Vistahermosa, el ministro de Marina, el subsecretario general Malta y el ayudante del duque de Vergara, Sr. Barrada.

El viaje ha sido felicísimo, habiendo invertido el «Urania» diecinueve horas en la travesía.

La princesa se muestra muy agradecida á las atenciones de que ha sido objeto en Asturias.

El duque de Almodóvar embarcó en la escampavía «Guipuzcoana», recibiendo á doña Mercedes á bordo del «Urania».

Momentos después fondeó el «Temerario», que ha escoltado á la princesa.

Al arriarse en el «Urania» el pendón de Castilla, saludaron con las 21 salvas de ordenanza el «Urania», el «Temerario» y la escampavía «Guipuzcoana».

En la caseta real de baños, fué recibida por el alcalde que la

regaló un magnífico ramo de flores.

También la saludaron comisiones del Ayuntamiento y autoridades civiles y militares.

Hicieron los honores una compañía del regimiento de Valencia con bandera y música y una sección de la escolta real.

Los alcaldes castellanos en Santander

Se ha verificado hoy la reunión preparatoria para la Asamblea de alcaldes castellanos. Han asistido los alcaldes de Santander, D. Pedro San Martín; Segovia, D. Eulogio Martín; Liendo, D. Francisco Prida; Valladolid, D. Alfredo Queipo; Burgos, don Julián Heras; Zamora, Sr. Rubín Alcalde; Villalón, D. Manuel Fraile; Piélagos, D. Hilario Mañorra; Reinosa, D. Francisco Gutiérrez; Ramales, D. Francisco Mora; Villacarriedo, D. Joaquín Diego; Astillero, D. Angel Díaz; Valoria la Buena, D. Francisco Gallardo; Peñafiel, D. Eustario Sanz.

También estaban representados por delegados los Ayuntamientos de Santa María de Nieva, Palencia, Cantalejo, San Ildefonso; Cuéllar, Villacastín, Bernardos, Puente Piélagos, La Nava, Aranda, Belorado, Toro, Villada y Potes.

Ha comenzado la sesión exponiendo el alcalde de Santander el origen actual de la Asamblea, cuya idea nació en Madrid con objeto de formar una especie de federación para la defensa de los intereses comunes de los Ayuntamientos castellanos.

Pronunciaron elocuentes discursos el alcalde de Segovia, enalteciendo la importancia de la solidaridad de las regiones castellanas; el de Valoria, sosteniendo que en la Asociación de los alcaldes castellanos debe prescindirse de la política; el de Burgos, saludando á la prensa y pidiéndole que conceda importancia á la Asamblea.

Se acordó nombrar una ponencia encargada de estudiar las bases de la Asociación y terminó la reunión acordando que la de mañana sea á las cinco de la tarde.

BERMÚDEZ

LA OSTEINA AGRÍCOLA
 Fábrica de abonos al vapor
 DE
Sres. Mora Hermanos,
 VALLADOLID

Oficinas: Obispo, 49.—Fábrica: Barrio de las Delicias.

Representantes del Centro Ampelográfico gallego y de casas constructoras de maquinaria y material agrícola.—

Abonos de composición completa y especiales para toda clase de terrenos y cultivos con garantía de su riqueza. Fórmulas especiales con arreglo á los deseos del agricultor.

—Laboratorio para el ensayo de muestras y tierras.—Venta de primeras materias y de abonos preparados.—Consultas gratuitas para nuestros clientes.

PROPIETARIOS

D. Casto de la Mora, Presidente de la Colonia Agrícola Industrial del Duero

D. Antonio de la Mora, Licenciado en Ciencias Físicas y Químicas.

LABRADORES:

De tanta importancia es en la actualidad la «unión agrícola» que sin ésta se hace casi imposible poder soportar los miles de gastos que de día en día se aumentan al agricultor, aparte de la competencia establecida en nuestros mercados por otras naciones que ayudan no poco al decaimiento de todos.

Resultados prácticos de miles de asociaciones nos demuestran bien á las claras los inmensos beneficios que adquieren con ello. Los unos logran por este procedimiento concesiones especiales de los ferrocarriles para viajar económicamente; otros consiguen la protección de los Gobiernos para remediar algo sus impuestos; otros, también, adquieren créditos importantes de casas productoras de aquellos artículos necesarios para la nueva vida del trabajo, y hasta se consigue también medios importantes para ayudar al pobre jornalero.

Pues bien: hoy todos piensan en el único medio de salvación con las asociaciones, menos el labrador, que, apesar de ser la fuente de riqueza de la que todos bebemos y á la que todos estamos obligados á ayudar nadie le advierte que está dormido y que es necesario despertar del sueño de los justos.

Claro también los seguros de incendios, de vida y hasta los más modernos de accidentes del trabajo; que lo que antes hacían sociedades extranjeras, hoy ya las tenemos constituidas en infinidad de puntos, que en caso de algún siniestro se hace un dividendo por vecino y salvan con creces y sin ningún preámbulo la desgracia con mucha facilidad.

Sin disputa alguna, señores labradores, la asociación es tan buena y tan santa, que hasta se recomienda por la Iglesia.

El labrador con esto conseguiría la adquisición de infinidad de cosas necesarias para sus campos, tales como «abonos, máquinas, semillas» y hasta «metal», en condiciones tan ventajosas, que sería base firme de una revolución general de la agricultura, mientras que por el camino donde marcha hoy no lo consigue, sino que tiene que ser pasto de «usureros», además que como no puede luchar con desahago, el labrador tiene sin remedio alguno que dejar infinidad de tierras en barbecho por no poder adquirir elementos.

Figúrase la importancia grandísima que nosotros damos á este asunto, que dentro de nuestra industria hacemos contratos especiales para las «asociaciones», aun de pueblos pequeños, en que les tenemos abierto un crédito de suma consideración para que les sea factible y con sumo beneficio adquirir los abonos, que son uno de los primeros elementos para el aumento de la producción.

A tal extremo y con tanto interés recomendamos esta idea, que tenemos duplicado á nuestros representantes ayuden en todo lo posible al labrador, habiéndole conocido todas las ventajas que les proporciona esta unión, y á ser posible, trabaje con el rudo campesino para llegar á su convencimiento, consiguiendo lo antes posible este fin.

El labrador aislado, aunque su capital le permita adquirir elementos para sus labores, también resulta notablemente perjudicado, y si no, fíjase sólo en un pequeño dato.

Suponed que este labrador necesita adquirir una cantidad de abonos determinada de mil kilogramos, porque con éstos y los que tiene en sus corrales tiene suficiente para la siembra; pues bien: como el porte de arrastres siempre es más elevado por estas partidas que por vagones completos de siete ó diez mil kilogramos, empieza por tener doble gasto, aunque su pago lo verifique al contado; más como nosotros tenemos concedido á las «asociaciones» el pago á treinta, sesenta, ciento veinte días y hasta el año fecha, mediante un contrato especial, resulta que uniéndose con el labrador en pequeña pueden comprar el abono encontrando dos economías: una, el exceso de portes; y otra, el anticipo del capital, que demostrado está mil veces que aunque sea muy grande el que posea cualquiera labrador, ocasiones tiene en que le es preciso buscarlo para hacer compras de otras clases.

Creemos suficiente estas demostraciones para que nuestro pronóstico llegue á un resultado satisfactorio, siendo margen también á que no falte quien se ofrezca con sus teorías ó prácticas á ayudarnos para la ilustración de la nueva vida del cultivo; haciendo desaparecer por completo la rutina de nuestros antepasados.

Nosotros tenemos á disposición de estas asociaciones abonos de todas clases, con garantía de su riqueza, apropiados á cada clase de terrenos y cultivos, sobre muestras de tierras, que para su examen tenemos «Laboratorio Químico».

Materias primas para los abonos, y contestamos á cuantas preguntas agrícolas se nos dirijan.

Bolsa de Madrid

Cotización del día 6

Interior.....	72 20
Amortizable al 5 por 100....	93 60
Acciones del Banco.....	463 00
Acciones de Tabacos.....	392 50

CAMBIOS

París á la vista.....	37 10
Londres á la vista.....	34 55

Cocinera

Se desea una que sepa guisar bien.

San Agustín, 7, informarán.

Cocinera

Se necesita una que será bien retribuida si muestra disposición tanto para la cocina como para las labores de una casa.

Informarán en la Administración de este periódico.

Imprenta del DIARIO DE AVILES.

SRES. ROLDOS Y COMP., Ramba del Centro, 37. SRES. CEBRIAN Y COMP., Puertaferrisa, 18.

SECCION DE ANUNCIOS

SOC. GEN. DE ANUNCIOS Alcalá, 6 y 8. LOS TIROULESES, Barriocruces, 7 y 9.

Montes, fotógrafo.—Victoria, 11.

EL AMPARO DEL AGRICULTOR

Sociedad Anónima de Seguros a Prima Fija, contra incendios, contra el pedrisco y contra los accidentes del ganado

Domiciliada en Barcelona

Constituida por escritura pública conforme las Leyes vigentes por el Notario de dicha ciudad

Don Juan Soler Vilarasau

Capital elevable á 1.000.000 de pesetas

Dirección y Oficinas, calle de la Princesa, 52

Subdirección en Madrid

DELEGACIONES EN TODAS LAS PROVINCIAS

Para informes dirigirse á la Dirección en Barcelona ó al Delegado en Segovia DON LAUREANO DE LA CAMARA, Reoyo, 12.

NOTA. Se desea nombrar un agente en cada uno de los cuatro partidos de esta provincia, hacen falta buenas referencias, entenderse con el Delegado de la provincia.

AGUAS DE PANTICOSA

Prototipo de las nitrogenadas en España

Sulfurosas sódicas, las de la Fuente del Estómago

Verdadero clima de altura (1.636 metros.)

Esta singular y muy importante triada terapéutica constituye un conjunto eficazísimo y único en el mundo, para prevenir el desarrollo de la tisis pulmonar y curar ésta en sus comienzos. La especialidad de las aguas de Panticosa es tradicional, y está comprobada por infinitos hechos repetidos sin interrupción, así en la tuberculosis como en la mayoría de las enfermedades crónicas de las vías respiratorias y en todos los casos de debilidad orgánica general como en la anemia y el linfatismo; siendo también sumamente útiles en la dispepsia, gastritis, enteritis, nefritis, cistitis, infartos del hígado y bazo, cálculos hepáticos y renales y en todas las enfermedades producidas por retroplución de los vasos reumático y herpético.

El balneario dista 32 kilómetros de la estación férrea de Sabiñánigo en la línea de Zaragoza á Jaca, y 50 de la de Larans en la de Pau; recorriéndose después ambos trayectos en carruaje.

Servicio completo de balneoterapia, hidroterapia y atmíatria. Lavadero mecánico y estufa de desinfección instalados en 1901.

Tres fondas con cocina española y francesa; habitaciones pintadas al óleo; ascensor en dos de los Hoteles; Iglesia; Hospital para pobres legales; correo y telégrafo; luz eléctrica; Casino, bazares y todo lo que requieren establecimientos de su índole.

Temporada oficial: de 15 de Junio á 31 de Septiembre, dividida en tres períodos, que se diferencian por distintos precios en las habitaciones á saber:

Precios ordinarios: de 1.º á 15 de Julio y de 16 á 31 de Agosto.

Precios ordinarios rebajados en un 50 por 100 durante los meses de Junio y Septiembre.

Y precios ordinarios aumentados en un 20 por 100 de 16 de Julio á 15 de Agosto.

Las tan renombradas y privilegiadas aguas de Panticosa se exportan en cajas de 12 y 24 litros y 25 y 50 medios, expendiéndose en todas las capitales y poblaciones importantes de España, y en Segovia en la Farmacia de la Viuda de Moreno, Melitón Martín, 12.

Para detalles e informes dirigirse á la Administración general de la Sociedad Aguas de Panticosa, instalada en el Balneario los meses de Junio, Julio, Agosto y Septiembre, y en Zaragoza, Coaó 87, el resto del año.



Comestibles y frutos coloniales

Vicente de Frutos

11, PLAZA DE LA CEBADA, 11

Madrid.

Chocolates especiales. Tareas de encargo.

Cafés, thés, azúcares, mantecas, quesos, embutidos, postres y pastas diversas.

Gran surtido en vinos de mesa, Jerez, Málaga, Burdeos, Borgoña, Champagne y otros licores.

Especialidad en los chocolates de la casa

11—PLAZA DE LA CEBADA—11—MADRID

BICARBONATO DE SOSA QUIMICAMENTE PURO

EN POLVO Y EN PASTILLAS COMPRIMIDAS

TORRES MUNOZ, San Marcos, 11, Farmacia, MADRID

Cajitas metálicas de 0,50, 1 y 5 pesetas, y pastillas en 0,50

Tomando una cucharadita de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

LA SALUD A DOMICILIO—LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiótica, antiséptica, antihéptica, antisifilítica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE.—Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD A DOMICILIO.—Premiada siempre la primera y es porque carecen de fuerza: la de La Margarita se adapta á todos los estómagos, no irrita, y mezclándola con agua, resulta aún muy superior á las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de La Margarita, icado durante meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Díez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches, es, entre todas las conocidas y que se añan La Margarita doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio. Illegas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales y de toda España.—Su gran caudal de agua, de que carecen las demás aguas, le permite tener un gran establecimiento de baños abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis. Ma drid, Jardines, 15, bajos.—Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido más de dos millones de purgas.

AGUAS SULFUROSAS DE CALABOR

(ZAMORA) PUEBLA DE SANABRIA

No las hay mejores para las enfermedades de la piel, de los ojos, de la garganta y de los oídos, para el escrofulismo y catarros bronco-pulmonares.

A los pocos días de bañarse en ellas se curan todas las úlceras, erupciones, herpes y heridas de cualquier clase.

La temporada de baños es de 15 de Junio á 30 de Septiembre.

Tienen además estas aguas elementos arsenicales, por lo que, bebiéndolas, se entona el organismo, se mejora la digestión y se adquiere un color saludable.

El depósito de botellas está en la plaza de Fray Diego de Deza, núm. 18, Zamora. Dirigirse á don Agustín González.

Pídanse también en las principales Farmacias y Droguerías

A los maestros de obras y al público en general

Tejera nueva junto á la Estación del ferrocarril de Segovia, de Anastasio Martín y hermanos.

Se vende cal á una peseta veinticinco céntimos en la tejera, y á una peseta y treinta y cinco céntimos á domicilio dentro de la población y sobre vagón en dicha estación.

Se vende teja, baldosa y ladrillo á precios convencionales.

Reses lanares extraviadas

En poder de quien se hallaren, bien carneros, ovejas, ó cría con la marca de JR de almágre, orejas cortadas verticalmente y cerca del hocico lado derecho, perdidas en el pinar de Valsain, dará conocimiento en esta Administración y se le gratificará.



Se venden

las casas números 2 y 3 de la Plazuela del Corpus de esta ciudad.

Del precio y demás condiciones de venta, informarán en el Comercio de D. Cayetano González, Plaza Mayor, núm. 45

Guillermo Cuenca

RELOJERO

Coloca toda clase de pararrayos modernos y se arreglan los antiguos con aisladores de cristal ó porcelana, y todos los accesorios necesarios, á precios baratos.

También se venden cohetes buenos á peseta y cinco reales, docena.

Hay relojes de todas clases baratos

Real del Carmen 11.—SEGOVIA

JOSE MOZO

RELOJERO MECÁNICO Y CONSTRUCTOR

Premiado con medalla de plata

RELOJERO DE LA ACADEMIA DE ARTILLERIA

10, Isabel la Católica, 10

—SEGOVIA—

En esta casa se hacen toda clase de composturas de relojes y se construyen cuantas piezas sean necesarias para los mismos y en especialidad en relojes finos y de gran precisión.

Grandes talleres en los pisos de la casa, donde se cuenta con personal competente y grandes máquinas y herramientas para la pronta y perfecta reparación de las obras que á esta casa se la confían.

También se venden toda clase de relojes á unos precios increíbles ya reparados y afinados.

Se venden las marcas especiales Exactor, Cronómetro Lux, Omega, Waltham, Logines y otros.

Se ha recibido una bonita colección de relojes extraplano de gran precisión y de elegante forma, que se venden á 17 pesetas.

Tanto los trabajos hechos como los relojes vendidos en esta casa, quedan garantizados.

Se componen toda clase de aparatos mecánicos y objetos de precisión. Se instalan y componen relojes de torre. Se hacen instalaciones de timbres eléctricos y reparaciones en los mismos.

10, ISABEL LA CATOLICA, 10

En la Granja, todos los días festivos, Valencia, 2, núm. 3.

DROGUERÍA Y PERFUMERÍA

—DE—

MANUEL GONZALEZ

2, ISABEL LA CATOLICA, 2—SEGOVIA

El dueño de este acreditado establecimiento, en un importar de viaje que acaba de realizar por el extranjero, ha adquirido todos cuantos productos y aparatos se necesitan para que una Droguería (esté montada á la altura de esta capital) de la más importante del mundo, como podrá ver todo el que la visite una vez nada más, y se convencerá plenamente de que es verdad lo que queda dicho, no haciéndome alarde de retumbantes anuncios, pues el mejor anuncio está en el mostrador.

En cuanto á los precios, tanto de especialidades farmacéuticas como de aguas minerales, oropedia, productos químicos, pinturas, barnices, brochería, pincelería y todo lo concerniente á este ramo, se trabaja en unas condiciones tan aceptables, que es imposible pueda nadie vender los referidos productos tan baratos.

ARTÍCULOS PARA FOTOGRAFÍA

Placas y papel Lumiere, precios de fábrica.

PERFUMERÍA UNIVER, AL

Todo lo que yo pudiera decir con respecto á este ramo, sería nulo, comparado con la infinidad de clases que hay; solamente me resta añadir una sola cosa, cual es la siguiente: No viéndolo no se puede creer, es lo único que me queda por manifestar á mi numerosa clientela y al público en general.

Rebajas en todos los géneros. VER Y CREER

2, Isabel la Católica, 2 (antes Cintería).—SEGOVIA

NOTA. Se ha recibido una fuerte partida de azufre flor, propio para viñedos, y cuyo precio es muy económico.

LOS QUE PADECEN ANEMIA, DEBILIDAD, CLOROSIS, AMENORREAS, MALAS DIGESTIONES, debentomar el vino NUTRITIVO BERMEJO. MEDICAMENTO DE EFECTOS RAPIDOS EN LAS CONVALESCENCIAS. EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA.—FRASCO 3,50 PESETAS.

De venta en todas las farmacias de España.—Frasco 3'50 pesetas.—En Segovia, Droguería de Don Francisco M. Marcos, Plaza del Corpus, núm. 7.

Nos permitimos recomendar este acreditado preparado á las personas que padecen debilidad en cualquiera de sus manifestaciones, y especialmente á las madres cuidadosas de sus hijos en el período del desarrollo. Es superior y más barato que el aceite de hígado de bacalao y emulsiones.

Como purgante, á las dos horas de la noche, al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.